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 1.ABERTURA DA REUNIA,O:1.ABERTURA DA REUNIA,O:  Aos doze dias dois dias do mês de abril de dois mil e vinte um, às nove horas e quinze
minutos, acessaram a sala de reunião virtual do Conselho Superior do Ifap, os membros deste Conselho Superior:
Marialva do Socorro de Oliveira de Almeida - presidente, Márcio Getúlio Prado de Castro, Romaro Antonio Silva e
José Leonilson Abreu da Silva Junior  - representantes do Colégio de Dirigentesrepresentantes do Colégio de Dirigentes; Natalia Eduarda da Silva -
representante dos Docentesrepresentante dos Docentes; Representantes do setor públicoRepresentantes do setor público : José Iguarassu Bezerra Monteiro -
FECOMERCIO/SENACFECOMERCIO/SENAC, Francisco Gean Freitas do Nascimento - representante do Conselho Regional de Administração
CRP/APCRP/AP, Antonio Abdon da Silva Barbosa – representante das Federações das Indústrias do Estado do Amapá - FIEAPFIEAP,
Nilra Jane Filgueira Bezerra - representante do MECMEC.1.1. Abertura pela Presidente do Conselho1.1. Abertura pela Presidente do Conselho : A presidente
cumprimentou a todos concedeu um cordial cumprimento a todos, discorreu que é muito bom voltar a presidir o
conselho superior. 1.21.2. Verificação do Quórum Regimental: A presidente perguntou à secretária sobre o quórum
regimental. A secretária confirmou que naquele momento a sala virtual estavam com oito conselheiros, contando
com a presidente no total de nove conselheiros para iniciar a reunião. 1.3.1.3. Termo de posse. A presidente falou para
Nilra Jane que é uma honra tê-la como conselheira suplente, desejou boas-vindas, em seguida a presidente passou a
palavra para a secretária a qual iniciou o rito de posse com a leitura do termo de posse da senhora Nilra Jane, que
assumiu como membro suplente, representante do ministério da educação – mec. Após a leitura do termo de posse
a presidente franqueou a palavra para a professora Nilra Jane e ao professor Romaro, representante do colégio de
dirigentes. A conselheira empossada Nilra Jane Filgueira Bezerra cumprimentou a todos, e reafirmou o compromisso
citado pela secretaria no termo de posse e que o insBtuto federal de Roraima esta a disposição da professora
Marialva e demais conselheiros para contribuir no que for necessário. Discorreu que é uma honra parBcipar deste
conselho e que é uma honra e desejou a todos uma boa semana. A presidente agradeceu a conselheira Jane e
reiterou de uma maneira formal as boas-vindas, é muito bom tê-la no conselho, e que elas sabem a importância que
possui o conselho de reitores da rede federal, e  é tão peculiar. Mais uma vez a reitora desejou boa-vindas, sabe que
juntamente com o professor Cláudio Alex que é o conselheiro Btular, a reitora possui a certeza que vem para somar e
pediu para se senBr em casa. Em seguida franqueou a palavra ao professor Romaro o qual cumprimentou a todos,
desejou uma boa semana a todos. Reiterou sua saBsfação em parBcipar do conselho superior do insBtuto federal d
Amapá, discorreu que esteve parBcipando há dois anos e foi um período de grande aprendizado, falou que está para
somar e contribuir com esse esBmado o conselho sempre que esBver ao seu alcance, desejou um bom dia, e uma
boa reunião a todos. Em seguida a presidente registrou a parBcipação da pró-reitora de planejamento Karina, em
virtude da apreciação do relatório de gestão, a reitora flou que ela é responsável juntamente com todos os setores
do Ifap na construção desse relatório e caso seja necessário para Brar alguma dúvida ela á a disposição. A presidente
informou que esta sendo aguardando a senhora Patrícia a qual é da diretoria de integridade. Em seguida a secretaria
registrou a presença do conselheiro Abdon. A presidente desejou boas-vindas ao conselheiro Abdon, e de como é
graBficante verificar que não somente seus conselheiros da casa os quais considera, os alunos, servidores e o
representante do MEC, mas que é muito bom ter os senhores Abdon, Iguarassu que apresentam uma colaboração
inesBmável e desejou boas-vindas.1.4. Aprovação da pauta1.4. Aprovação da pauta: Em seguida a presidente abriu a plenária para aprovação
da pauta a qual foi enviada por e-mail a todos os conselheiros, a presidente perguntou se todos estariam de acordo
com a pauta? O conselheiro José Leonilson, desejou boas-vindas para a presidente. Em seguida falou que consta na
pauta o processo de protocolo de conduta e que não conseguiu emiBr parecer para sua relatória, solicitou a reBrada
de pauta ao pleno do conselho. Em seguida a presidente colocou a solicitação do conselheiro para apreciação do
pleno, ficando o processo para ser relatado na próxima reunião. Em seguida a presidente submeteu a pauta para
aprovação com exceção do processo item três ponto quatro, para aprovação. A presidente perguntou aos
conselheiros que concordarem com a pauta da quadragésima séBma reunião do consup, permaneçam como estão,
não havendo objeções pauta aprovada. 1.5.Aprovação de Pauta1.5.Aprovação de Pauta: aprovação da quadragésima sexta ata da reunião



Ordinária Virtual do Conselho Superior, que foi encaminhada a todos os conselheiros. Em seguida a presidente
submeteu a ata da quadragésima sexta reunião ordinária do conselho superior do Ifap, a reitora perguntou se é
algum conselheiro desejasse fazer alguma contribuição, observação ou correção além do que foi encaminhado
seria  o momento. Na sequência a presidente perguntou se todos concordam com o inteiro teor da quadragésima
sexta reunião ordinária do conselho superior, permaneçam como estão, não havendo objeções ata aprovada. 2.2.
EXPEDIENTE:EXPEDIENTE: 2.1. JusBficaBva de ausência: a secretária informou que o conselheiro Cláudio Alex, Bnha outro
compromisso, conselheiro Michael ficou sem internet no município, conselheiro Adam Sousa, precisou viajar em
decorrência de pessoa da família com covid e conselheira Suellen Felix, teve problemas com internet e conselheira
Deuzinete representante dos egressos teve problemas com a internet. Em seguia a presidente iniciou os trabalhos da
ordem do dia, mas informou para conselheira Nilra Jane, que a conselheira Natália foi aluna do IFAP, e hoje, é
professora do IFAP, é isso que faz essa rede tão bonita verificar, que constrói vida, desejou boas-vindas a conselheira
Natália e franqueou a palavra a ela. 3.1.Ordem do dia: Parecer no 11/2021/CONSUP/IFAP, Processo3.1.Ordem do dia: Parecer no 11/2021/CONSUP/IFAP, Processo
23228.000018/2021-85, Plano Pedagógico do Curso Técnico em Administração de nível Médio, na Modalidade23228.000018/2021-85, Plano Pedagógico do Curso Técnico em Administração de nível Médio, na Modalidade
Integrado/Integral do Campus Porto Grande, conselheiro Natália Silva.Integrado/Integral do Campus Porto Grande, conselheiro Natália Silva. A conselheira agradeceu ao presidente e
cumprimentou a todos na reunião. Iniciou a leitura pelo histórico do processo e mérito no qual reiterou que o
processo não estava numerado e nem datado, mas possível acompanhar o seu andamento pelo Sistema Unificado de
Administração Pública - SUAP. Em seguida realizou a leitura da conclusão da câmara e descreveu que O Plano
Pedagógico do Curso Técnico em Administração de Nível Médio, na Modalidade Integrado/Integral, está em
consonância com a Lei de Diretrizes e Bases da Educação Nacional - LDB nove mil trezentos e noventa e quatro, de
mil novecentos e noventa e seis, com o conjunto de leis, decretos, pareceres e referenciais curriculares
que normaBzam a educação profissional e tecnológica no sistema educacional brasileiro. O relator orientou que na
página cinco do PPC seja reBrado o quarto parágrafo que trata sobre a jusBficaBva, pois está repeBndo as mesmas
informações que o parágrafo anterior e que seja alterado a expressão “sejam elas públicas ou provadas” por “sejam
elas públicas ou privadas”. Além disso, na página seis do PPC a comissão deverá modificar a expressão “Nesses
termos, observa-se a necessidade de ofertar um curso na área de gestão e negócios na modalidade a distância”,
levando em consideração que nos dados do curso o regime apresentado é na modalidade Presencial. E também
sugeriu que sejam realizados os ajustes relacionados a formatação das páginas trinta e oito, trinta e nove, quarenta,
quarenta e um e sessenta e cinco, conforme recomendação da COEP. Em seguida a relatora apresentou votou pela
aprovação e recomendou a aprovação aos demais conselheiros. A presidente agradeceu a conselheira pelo relato. A
presidente falou foi apresentado o relato com a devida posição da conselheira Natália para apreciação do conselho e
franqueou a palavra aos que desejarem manifestar. Não havendo nenhuma manifestação, em seguida a presidente
abriu a plenária para aprovação do processo 23228.000018/2021-85, Plano Pedagógico do Curso Técnico em
Administração de nível Médio, na Modalidade Integrado/Integral do Campus Porto Grande, com a aprovação na
íntegra pela conselheira Natália. A presidente perguntou quem estaria de acordo com o inteiro teor do relatório
apresentado pela conselheira e acompanha seu voto permaneçam como estão?Não havendo objeções parecer no
11/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000018/2021-85, Plano Pedagógico do Curso Técnico em Administração de
nível Médio, na Modalidade Integrado/Integral do Campus Porto Grande, aprovado. Presidente destacou acerca de
mais um curso do IFAP em Porto Grande em execução que seja bem profícuo, parabenizou ao professor José
Leonilson, a câmara de ensino e a conselheira Natália pelo relato. 3.2.Ordem do dia: Parecer no3.2.Ordem do dia: Parecer no
07/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000109/2021-11, Programa InsBtucional de RobóBca do IFAP, conselheiro07/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000109/2021-11, Programa InsBtucional de RobóBca do IFAP, conselheiro
Michael Moraes. Michael Moraes. A secretária informou que o conselheiro Michael não está conseguindo acessar a internet. O
conselheiro Michael construiu o parecer e a convite da secretaria solicitou ao conselheiro Romaro que realizasse a
leitura do parecer do conselheiro Michael, por estar a par do processo e parecer. A presidente falou que não haveria
problema. E complementou que é um sensação muito boa em saber que esse programa que há tanto tempo vem
sendo realizado na insBtuição finalmente será insBtucionalizado. Destacou que não pode ter nada sendo feito dentro
de qualquer insBtuição de ensino, como o Ifap sem que isso seja registrado, porque isso conta ponto para tudo, em
especial que mostre para a sociedade um produto do Ifap que está desenvolvendo durante todo esse tempo de
atuação dentro do estado do Amapá. Em seguida passou a palavra ao conselheiro Romaro. Parecer no
07/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000109/2021-11, Programa InsBtucional de RobóBca do IFAP. Conselheiro
Michael Moraes - (conselheiro relator Romaro Silva). O conselheiro iniciou a leitura pelo histórico do processo e
mérito que por meio da análise, é oriundo da Coordenação de Cultura, Desporto e Lazer - COCDEL, teve sua abertura
eletronicamente por meio do SUAP, em dois de fevereiro de dois mil e vinte um, registro observado nas páginas um e
dois do documento, onde também constam os tramites do processo, desde sua criação até chegar a esse
conselheiro; das páginas quatro a trinta e três, consta a versão inicial da Programa, das páginas trinta e quatro a
quarenta e sete, existe uma segunda versão do documento, na página quarenta e oito, consta a portaria número
sessenta e sete dois mil e vinte um – GAB/RE/IFAP, de dezenove de janeiro de dois mil e vinte um, que cria a
comissão de elaboração do Programa. Nas páginas cinquenta e dois a cinquenta e seis constam quatro atas das
reuniões da Comissão, com diversas colaborações e considerações para construção do Programa. Na página
cinquenta e oito há o despacho da Diretoria de Extensão, onde é emiBdo parecer favorável ao programa, além de
recomendar que seja enviado ao Consup/Ifap. Por fim, reiterou que o processo se encontra devidamente
estruturado, apenas com alguns documentos fora da ordem de construção, todavia nada que gere maiores
transtornos, haja vista ser possível por uma análise simples idenBficar a ordem de cada um, e ainda, seus
documentos estão assinados pelos responsáveis de forma eletrônica. Na sequência o conselheiro relator realizou a
leitura do voto do relator que em face às colocações, considerou e estando em consonância com os disposiBvos
legais, sendo observado a importância do programa, que já vem sendo executado em anos anteriores no IFAP, e



agora, com sua criação passa a se consolidar, ainda mais, no InsBtuto Federal do Amapá, o conselheiro votou pela
aprovação e recomendou a aprovação aos demais conselheiros. Após a leitura do conselheiro relator, a reitora
esclareceu que os projetos e agora o programa de RobóBca já é uma realidade no Ifap alguns anos e precisava ser
regulamentada. Destacou o quanto a tecnologia pode ser um alicerce essencial para desenvolver processos de
ensino e aprendizagem, e não apenas para dentro do Ifap, mas levar para as comunidades e uma das coisas mais
maravilhosas que tem é poder levar esse programa para outros espaços do estado do Amapá. Em seguida a
presidente abriu para apreciação o relato do parecer do conselheiro Michael, que foi lido pelo conselheiro Romaro
Silva, e perguntou se haveria alguma manifestação, não havendo. Em seguida a presidente abriu a plenária para
votação do parecer no 07/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000109/2021-11, Programa InsBtucional de RobóBca
do IFAP, e parabenizou toda equipe que esta a frente da proeppi que é a pró-reitoria de pesquisa, extensão, pós-
graduação e inovação e tem feito um trabalho brilhante nesse aspecto e todos que se debruçaram não só, para
colocar em práBca esse programa, mas também para trazer a esse conselho a necessária aprovação. Em seguida a
presidente perguntou se todos concordarem com o inteiro teor do relatório do conselheiro Michael, o qual a leitura
foi feita pelo conselheiro Romaro permaneçam como estão, não havendo objeções parecer no
07/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000109/2021-11,Programa InsBtucional de RobóBca do IFAP, aprovado. A
secretária informou que o conselheiro Adam Sousa, precisou viajar para Laranjal do Jari, em decorrência do familiar
com covid, a conselheira Natália realizará a leitura do parecer do conselheiro.A presidente falou sobre a
compreensão do não comparecimento do conselheiro Adam Sousa, na reunião e passou a palavra para conselheira
Natália Silva. 3.3.Ordem do dia: parecer no 13.A/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000087/2021-99, Aprovação3.3.Ordem do dia: parecer no 13.A/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000087/2021-99, Aprovação
do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Licenciatura em Química - (PPC), conselheiro Adam Sousa. Relatoriado Projeto Pedagógico do Curso Superior de Licenciatura em Química - (PPC), conselheiro Adam Sousa. Relatoria
Natália Silva.Natália Silva. A conselheira iniciou a leitura pelo histórico do processo e mérito o qual é oriundo da Direção de Geral
do Campus Macapá e teve sua abertura e seus trâmites através da portaria de número de número sessenta e um de
dois mil e vinte, campus Macapá, que altera a portaria a portaria de número cinquenta e três de dois mil e dezenove
que cria a comissão da criação do “Projeto Pedagógico do Curso Superior de Licenciatura em Química”. No processo
encontra-se a portaria de reBficação da comissão responsável pela criação do referido documento, atas com as
devidas discussões do referido documento.Ainda possui despachos do documento, encontraram-se atas com as
discussões do documento, o projeto pedagógico do curso superior de licenciatura em química. Discorreu no processo
encontra-se um parecer número 001A/2021/PROEN/IFAP. Destacou que a Matriz Curricular do Curso Superior de
Licenciatura em Química. Nas folhas cento e oitenta e um a duzentos e vinte e cinco, encontra-se a resolução
número oito de dois mil e dezenove CONSUP/IFAP, de nove de janeiro de dois mil e dezenove, que aprovou
atualização da resolução didáBco-pedagógica dos cursos de graduação do IFAP. O conselheiro destacou em seu
parecer que as melhores oportunidades de emprego para os profissionais que são Licenciados em Química estão no
âmbito da educação. Os profissionais que optam pela carreira acadêmica encontram oportunidades de trabalho em
todo o território nacional. Pois existe uma carência de professores nas universidades públicas e privadas. Por fim,
reiterou que processo se encontra devidamente numerado e seus documentos assinados pelos responsáveis. Na
sequência a conselheira relatora fez a leitura da conclusão que em face às colocações estando o processo em
consonância com os disposiBvos legais, votou pela aprovação e recomendou a aprovação aos demais conselheiro. Em
seguida a presidente colocou para apreciação o processo 23228.000087/2021-99, Aprovação do Projeto Pedagógico
do Curso Superior de Licenciatura em Química, e perguntou se algum conselheiro desejaria se manifestar esse seria o
momento. O diretor Márcio Prado, cumprimentou a todos e discorreu que estavam precisando passar por
atualizações. Agradeceu toda equipe, principalmente a secretária do consup, porque estavam na luta para
atualização desse ppc, informou que foram feitas todas as etapas e agradeceu toda equipe do consup, equipe
pedagógica e a proen, porque não é fácil e estão aos poucos tentando atualizar os pp’s. A reitora com a
palavra relembrou que de dois mil e quatorze para dois mil e quinze, quando foi diretora do campus Macapá, falou
que graças a Deus estão conseguindo caminhar de maneira bem posiBva, mas Bveram meio que um trabalho
exasperante de atualizar toda a parte de matriz curricular desse curso, a práBca pedagógica tudo, por fim falou que
foi um ppc que ao longo dos anos foi sendo oBmizado. A presidente parabenizou o diretor Márcio e demais
integrantes professores da área de química do campus Macapá, estendeu os parabéns a câmara de ensino, a pró-
reitoria de ensino a qual tem feito um trabalho maravilhoso no acompanhamento desses ppc’s e ao relato. Frisou
que estamos em dois mil e vinte um, e houveram problemas que foram aos poucos sendo equacionados, discorreu
que crê que estão em uma atualização que tornou esse curso de licenciatura em química bem melhor dentro da
insBtuição. Na sequência passou a palavra ao conselheiro José Iguarassu. O conselheiro parabenizou a equipe técnica
do Ifap, por essa atualização e que é muito importante esse trabalho do Ifap nessa área das disciplinas do
conhecimentos ligada ao desenvolvimento tecnológico do estado, explanou que uma graduação em licenciatura em
química, mas a química como um departamento da ciência é importanVssima para alavancar várias aBvidades
produBvas no estado. Falou que tradicionalmente é um estudante da área de humanas, não entende absolutamente
nada de química, mas sabe o quanto é importante principalmente em um momento como esse o qual vivemos onde
a ciência muitas das vezes é criBcada, a ciência inclusive é criado obstáculos para que se desenvolva para que ela
contribua para o desenvolvimento, e hoje em dia até para a sustentabilidade da nossa sociedade a qual é muito
importante. Destacou que amanhecemos com muitas noB́cias ruins, mas que está sendo muito interessante e muito
bom professora Marialva e demais conselheiros em estar realizando essa reunião com certeza, com as informações e
esses pareceres apresenta renovação de esperança e fé para conBnuar o trabalho do conselho, discorreu que
recebeu muitas noB́cias ruins, mas está se energizando com essa evolução, com mais esse passo dado pela
insBtuição no senBndo de contribuir com a formação dos futuros docentes na área de química. A presidente falou
que uma das prova da nossa força, e ao falar nossa força é de todas as insBtuições que labutam no dia a dia para



trazer progresso, possibilidades de concreBzações para tantas pessoas que veem a educação como um invesBmento
e o ENAC, possui uma experBse que respeita muito senac, senai, sesi que são insBtuições parceiras, que possui um
papel fundamental nesse processo educacional. A reitora falou que possui orgulho de parBcipar do conselho do
senai, e que é muito bom, o que vem aprendendo desde dois mil e doze, quando era conselheira suplente ainda
quando o professor Emanuel era reitor do Ifap, por fim agradeceu a todos pelas contribuições. Na sequência a
reitora falou que antes de conBnuar com a pauta, passou a palavra para diretora de integridade senhora Patrícia
Paranhos, explicou que foi reBrado o processo da pauta, mas que é interessante ela falar um pouco acerca desse
processo de protocolo de conduta tão importante, desejou boas-vindas e franqueou a palavra para diretora de
integridade. A diretora cumprimentou a todos e discorreu que o protocolo de conduta foi pensado a parBr de uma
recomendação do ministério público federal no ano passado e acharam por bem nesse momento desenvolver esse
protocolo. Falou que foi criada a comissão de número mil e vinte quatro, e final do ano passado conseguiram finalizar
e por isso está sendo apresentado agora, explicou que esse protocolo visa orientar os servidores, e os discentes
quando se caso ocorrer situações de abusos ou maus-tratos, desta forma esse protocolo orienta os discentes quanto
aos servidores, ele informa o passo a passo de como se deve agir, bem como a criação do núcleo de enfrentamento
dessas situações nos campi e reitoria. A diretora falou que é um trabalho que será desenvolvido acredita que com
esses núcleos ficará, bem mais fácil acessível e os alunos se senBrão mais seguros, caso ocorram situações dessa
natureza, destacou que ficou um trabalho muito bem feito, agradeceu a comissão e frisou que esse protocolo é o
início e poderá ser alterado em decorrência de novas situações ou informações, mas que foi dado o primeiro passo. A
reitora agradeceu a diretora Patrícia, e falou que embora o processo tenha saído da pauta a pedido do conselheiro,
devido a não condição de fazer o relato adequado, agradeceu aos esclarecimentos pela diretora, e frisou que todas
as relações insBtucionais precisam ser conduzidas pela éBca, pelo respeito e a filosofia apresenta um caráter o qual
somos rodeados por regras e essas regras precisam ser seguidas aceitem ou não, gostem ou não, mas ela que ajuda a
todos se organizarem em sociedade. Dando conBnuidade aos itens da pauta a reitora abriu a plenária para votação
do processo 23228.000087/2021-99, Projeto Pedagógico do Curso Superior de Licenciatura em Química, a reitora
perguntou quem concordaria com seu inteiro teor exarado no relatório do conselheiro Adam Sousa, o qual foi lido
pela conselheira Natália permaneçam como estão, não havendo objeções parecer 13.A/2021/CONSUP/IFAP,
processo 23228.000087/2021-99, Aprovação do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Licenciatura em Química,
aprovado. 3.4. Ordem do dia:Parecer no 08/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000107/2020-21, Programa3.4. Ordem do dia:Parecer no 08/2021/CONSUP/IFAP, Processo 23228.000107/2020-21, Programa
InsBtucional de Xadrez do IFAP. Conselheiro Michael Moraes - (conselheiro relator Romaro Silva).InsBtucional de Xadrez do IFAP. Conselheiro Michael Moraes - (conselheiro relator Romaro Silva).  A presidente falou
que fazer as coisas é muito bom, mas é necessário ter documentado, citou a reitora Nilra do Ifrr, sabe da relevância
em ter indicadores até para conseguir recursos para as insBtuições, discorreu que não se pode pensar em executar
um programa, seja de robóBca, seja de xadrez se não puder ser contabilizado dentro das ações do Ifap, destacou que
além do recurso que é essencial, citou exemplo que a assistência vem do número de alunos que são matriculados, do
número de cursos que são ofertados desta forma que é montado orçamento, explicou que é uma maneira de
mostrar para os órgãos que possuem a competência de fiscalizar o que o Ifap está fazendo, o que se faz em pesquisa
e extensão e a maneira de prestar conta ao estado, porque é recurso público e deve ser prestado conta sim, e
parabenizou a equipe da proeppi. Em seguida franqueou a palavra ao conselheiro Romaro Silva, parecer
13/2021/CONSUP/IFAP, processo 23228.000087/2021-99, Aprovação do Projeto Pedagógico  do Curso Superior de
Licenciatura em Química, aprovado. 3.5. Ordem do dia; Parecer no 08/2021/CONSUP/IFAP, Processo3.5. Ordem do dia; Parecer no 08/2021/CONSUP/IFAP, Processo
23228.000107/2020-21, Programa InsBtucional de Xadrez do IFAP. Conselheiro Michael Moraes - (conselheiro relator23228.000107/2020-21, Programa InsBtucional de Xadrez do IFAP. Conselheiro Michael Moraes - (conselheiro relator
Romaro Silva).Romaro Silva). O conselheiro iniciou a leitura pelo histórico do processo e mérito que por meio da análise verificou
que é oriundo da Coordenação de Cultura, Desporto e Lazer - COCDEL, e teve sua abertura eletronicamente por
meio do SUAP, dois de fevereiro de dois mil e vinte um, registro observado nas páginas um e dois do documento,
onde também constam os tramites do processo, desde sua criação até chegar a esse conselheiro. Na página três,
consta a portaria número cento e oito de dois mil e vinte GAB/RE/IFAP, de vinte e sete de janeiro de dois mil e vinte
um, que cria a comissão de elaboração do Programa. No documento consta a versão inicial do Programa, há o
despacho da COCDEL, onde ressalta os trabalhos da Comissão, além de expor que houve três reuniões, onde os
membros puderam contribuir, além de terem, individualmente, a oportunidade de fazerem análises na proposta. Na
página trinta e três, há o despacho da Diretoria de Extensão, conhecendo a finalização dos trabalhos da comissão,
sendo favorável ao teor do Programa, além de parabenizar o trabalho conjunto da Comissão e da COCDEL; logo
depois é encaminha à secretária deste conselho. O conselheiro reiterou que o processo encontra-se devidamente
estruturado, apenas não vislumbrou as atas e contribuições no processo, mas com base no despacho da COCDEL,
entendeu que as mesmas ocorreram, logo, essa ausência não geram maiores transtornos; os documentos estão
assinados pelos responsáveis de forma eletrônica. Em seguida o conselheiro relator fez a apresentou o voto do
conselheiro relator que em face às colocações, considerou e estando em consonância com os disposiBvos legais,
sendo observado a importância do programa, que já vem sendo executado em anos anteriores no IFAP, e agora, com
sua criação passa a se consolidar, ainda mais, no InsBtuto Federal do Amapá, votou pela aprovação e recomendou a
aprovação aos demais conselheiros. A reitora agradeceu ao conselheiro Romaro, e abriu a plenária para apreciação
do parecer do conselheiro Michael e perguntou se algum conselheiro quisesse manifestar com alguma pergunta ou
quesBonamento seria o momento. Antes da aprovação a reitora fez uma proposta tanto para a pró-reitoria de
pesquisa, pós-graduação, extensão e inovação quanto aos conselheiros externos em especial ao Senac, a parBr de
agora da insBtucionalização tanto do xadrez, quanto da robóBca pensarem em uma parceria e que existe alguns
encaminhamentos que estão sendo feitos junto ao estado em especial a prefeitura de Macapá, mas lançou a
proposta aos senhor Iguarassu um termo de cooperação para levar essas experBse do Ifap para as demais
insBtuições. O conselheiro Iguarassu, achou interessante a proposta e seria muito interessante fazer essa



cooperação, e estão a disposição, se houver uma provocação do Ifap para o senac, eles fazem uma avaliação e vão
tocando, destacou que estão com as aBvidades paradas com a parte finalísBca da educação presencial, mas a parte
burocráBca está seno muito intensa home office algumas pessoas presencialmente e vai mesclando e como a reitora
sabe, o senac deve prestar conta mensalmente, e não podem parar completamente, mas com todo o protocolo de
segurança e agradeceu a oferta pela parceria e do acesso para esse conhecimento. A reitora falou aos demais
conselheiros externos para se senBrem convidados e estarão pensando nessas trataBva. Na sequência a reitora
perguntou quem concordaria com o inteiro teor com o parecer do conselheiro Michael sobre programa de xadrez no
Ifap, permaneçam como estão, não havendo objeções parecer no 08/2021/CONSUP/IFAP,
Processo23228.000107/2020-21, Programa InsBtucional de Xadrez do IFAP, aprovado. Ordem do dia: 3.6.ResoluçãoOrdem do dia: 3.6.Resolução
Ad Referendum nº10.2021 Consup, que aprovou em caráter excepcional em virtude do período de Pandemia, aAd Referendum nº10.2021 Consup, que aprovou em caráter excepcional em virtude do período de Pandemia, a
dispensa da apresentação do Plano Individual de Trabalho - PIT 2021.1 e 2021.2 e o Relatório Individual de Trabalho -dispensa da apresentação do Plano Individual de Trabalho - PIT 2021.1 e 2021.2 e o Relatório Individual de Trabalho -
RIT 2021.1 e 2021.2 pelos docentes, no âmbito do InsBtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Amapá.RIT 2021.1 e 2021.2 pelos docentes, no âmbito do InsBtuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Amapá. A
reitora explicou que o Ifap precisava dar conBnuidade em sua função que é essencial e é final e principal a do ensino,
foi feita essa resolução e foi aprovada por ad referendum, na sequência submeteu ao conselho a resolução para que
seja aprovada a fim dar o embasamento legal que é a dispensa dessas dois planos dos docentes. A reitora destacou
de quanto os professores tem sido heróicos nestes momentos tão conturbados nessa situação de aulas remotas é
bem mais complexas, bem mais complexas se adaptar as ferramentas, adaptar as linguagens e tudo que é preciso
para aBngir o aluno que está a quilômetros de distância. Desta forma o Ifap, não pode olhar sem dar esse necessário
apoio aos seus docentes, parabenizou a cada docente do Ifap, equipe técnica pedagógica, pedagogos, técnicos de
assuntos educacionais que acompanham o dia a dia, o pedagogo o professor, e o técnico educacional o aluno,
parabenizou a todo corpo de gestão de cada uma das unidades, e que sabemos os desafios enfrentados nesse
primeiro ano de aula remota e o Ifap, não parou, desta forma precisava fazer alguma adequações e veio a
necessidade dessa dispensa para que o professor não se, sinta tão angusBado, porque prepara aula, fazer os
trabalhos e ainda ter que preencher todo esse ritual que é importante, é essencial, mas que pode ser dispensado
nesse momento. Em seguida a reitora solicitou aprovação, e perguntou ao pleno aos que concordarem com a
resolução ad referendum, permaneçam como estão, não havendo objeções, a presidente falou acerca da Resolução
Ad Referendum nº10.2021 Consup, submeBda ao conselho que aprovou em caráter excepcional em virtude do
período de Pandemia, a dispensa da apresentação do Plano Individual de Trabalho - PIT 2021.1 e 2021.2 e o Relatório
Individual de Trabalho - RIT 2021.1 e 2021.2 pelos docentes, no âmbito do InsBtuto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Amapá, a reitora perguntou se todos estariam de acordo a resolução a mesma passaria ser aprovada
no conselho superior, não havendo objeções resolução homologada. 3.7.Ordem do dia: parecer no3.7.Ordem do dia: parecer no
13/2021/CONSUP/IFAP, processo 23228.000479/2021-58, Relatório de Gestão 2020 - IFAP. Conselheiro José13/2021/CONSUP/IFAP, processo 23228.000479/2021-58, Relatório de Gestão 2020 - IFAP. Conselheiro José
LeonilsonLeonilson. A presidente falou sobre o compromisso do Ifap o qual cumpriu com honra. Parabenizou a pró-reitora de
planejamento Karina e em nome dela, parabenizou toda equipe gestora do Ifap. Mas não somente a equipe gestora,
porque se todos podem fazer alguma coisa, foi porque cada servidor que está em seu local de trabalho, seja nas
unidades que são os campi, seja na unidade reitoria fazem a sua parte e o comando foi maravilhoso, e mais
parabenizou a pró-reitora e estendeu o parabéns para toda equipe e cada um dos gestores presentes. Em seguida a
presidente franqueou a palavra ao conselheiro relator. O conselheiro relator cumprimentou a todos e passou para a
relatória do seu parece, iniciou pelo histórico e mérito do processo. Interessado Pró-reitoria de Planejamento e
Desenvolvimento InsBtucional, discorreu que o presente autos, em volume único com cento e oitenta folhas, foi
encaminhado à Câmara de Gestão deste CONSUP para análise e manifestação do Relatório de Gestão do Ifap,
exercício dois mil e vinte, conforme Despacho da Secretaria do CONSUP, de nove abril de dois mil e vinte um. A Pró-
Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento InsBtucional – Proplan e as demais Pró-Reitorias do Ifap instruíram e
apensaram os seguintes documentos: 1. Instrução NormaBva do TCU no 84/2020; 2. Decisão NormaBva do TCU no
187/2020; 3. Relatório de Gestão 2020; 4. Parecer da Auditoria Interna. Posteriormente, a Pró-Reitoria de
Planejamento e Desenvolvimento InsBtucional – Proplan despachou os autos à Secretaria do Consup para análise. Em
seguida realizou a leitura do mérito do processo o qual explicou que o InsBtuto Federal do Amapá - Ifap compõe a
Administração Pública Federal indireta e foi criado através da Lei 11.892/2008, com natureza jurídica de autarquia e
vinculado ao Ministério da Educação- MEC. Destacou que o Ifap, obedece aos princípios da legalidade,
impessoalidade, moralidade, publicidade e eficiência, consagrados no Art. 37 da ConsBtuição Federal de 1988. A
ConsBtuição Federal de 1988 determina que os órgãos da Administração Pública, anualmente, deverão prestar
contas caso uBlize, arrecade, guarde, gerencie ou administre dinheiro, bens e valores públicos ou pelos quais a União
responda, ou que, em nome desta, assuma obrigações de natureza pecuniária. Assim, caberá a fiscalização pelos
sistemas internos de cada Poder ou mediante controle externo do Congresso Nacional, com auxílio do Tribunal de
Contas, julgar as contas dos administradores e demais responsáveis por dinheiro, bens e valores públicos da
administração direta e indireta, conforme a ConsBtuição Federal de 1988. Discorreu que a Instrução NormaBva – TCU
no 84/2020 estabelece normas para a tomada e prestação de contas dos administradores e responsáveis da
administração pública federal. Quanto a decisão NormaBva – TCU no 187/2020 divulga a relação das unidades
prestadoras de contas (UPC), estabelece ainda os elementos de conteúdo do relatório de gestão e define os prazos
de atualização das informações que integram a prestação de contas da administração pública federal de acordo com
a IN 84/2020. O Ifap foi relacionado dentre as unidades prestadoras de contas (UPC), de acordo com a Decisão
NormaBva – TCU 187/2020, e portanto deverá apresentar em 2021, Relatório de Gestão do exercício 2020. Quanto a
prestação de contas dos gestores públicos deve conter elementos e demonstraBvos que evidenciem a boa e regular
aplicação dos recursos públicos federais, bem como o resultado das ações desenvolvidas, tendo em vista alcançar os
objeBvos previstos para a UPC. Frisou que os órgãos públicos devem preocupar-se com a modernização dos



instrumentos de controle para implementar os avanços tecnológicos na transparência pública e facilitar a atuação do
controle social. Destacou que de acordo com a IN no 84/2020, a Prestação de contas é o instrumento de gestão
pública mediante o qual os administradores e, quando apropriado, os responsáveis pela governança e pelos atos de
gestão de órgãos, enBdades ou fundos dos poderes da União apresentam e divulgam informações e análises
quanBtaBvas e qualitaBvas dos resultados da gestão orçamentária, financeira, operacional e patrimonial do
exercício, com vistas ao controle social e ao controle insBtucional previsto nos arBgos 70, 71 e 74 da ConsBtuição
Federal. Em seguida falou que o presente Relatório de Gestão está estruturado em quatro Títulos, sendo: 1. Visão
Geral Organizacional e Ambiente Externo, 2. Riscos, Oportunidade e PerspecBvas, 3. Governança, Estratégia e
Desempenho, 4. Informações Orçamentárias, Financeiras e Contábeis e Anexos. Explicou que a Auditoria Interna -
Audin é o órgão técnico de controle interno e responsável por fortalecer e assessorar a gestão. Destacou que a Audin
realiza análise periódica de desempenho das aBvidades estabelecidas pela Administração, e busca proporcionar aos
gestores a melhor tomada de decisões, bem como prestar apoio aos OXrgãos do Sistema de Controle Interno do Poder
ExecuBvo Federal e ao Tribunal de Contas da União, conforme previsão legal. O relator destacou que ao considerar o
parecer emiBdo pela Auditoria Interna, evidenciou que o Relatório de Gestão/Processo de Prestação de Contas Anual
do Ifap, relaBvo ao exercício de 2020, contempla todas as seções elencadas pela Decisão NormaBva TCU no
187/2020, Anexo II, bem como atende às finalidades da Instrução NormaBva – TCU no 84/2020. Na sequência o
conselheiro relator realizou a leitura do seu voto que após análise pela Câmara de Gestão, observou que foram
atendidas as exigências dos órgãos de controle interno e externo. Desta forma o conselheiro relator foi favorável e
recomendou a aprovação do Relatório de Gestão do Ifap, referente o exercício 2020, aos demais conselheiros. Após a
leitura de seu parecer o conselheiro relatou parabenizou, a pró-reitora karina juntamente com os demais pró-
reitores que elaboraram esse relatório de gestão dois mil e vinte, destacou que sabem que é um relatório de gestão
diferenciado, parabenizou porque foi um relatório muito bem diagramado juntamente com toda equipe da
comunicação, e que a professora Marialva tomou algumas decisões de gestão nos úlBmos anos as quais foram muito
bem acertadas, em seguida passou a palavra para a pró-reitora. A pró-reitora cumprimentou a todos, e falou que o
relatório de gestão dois mil e vinte, trouxe inovações para o modelo de relato integrado, e outra modificação foi em
decorrência de estarmos em pandemia e o calendário acadêmico ainda não estava encerrado, quando encerrou dois
mil e vinte o calendário acadêmico do Ifap conBnuou funcionando e encerrou em dois mil e vinte um, e todos os
insBtutos federais de toda rede não estavam os calendário leBvos fechados, por isso não conseguiam realizar uma
análise panorâmica dos indicadores. Explicou que o TCU sabiamente, para esse ano isentou no relatório de gestão de
conter os indicadores de gestão referente a carga horária docente e matrícula aluno, destacou que esse relatório
esta na plataforma Nilo Peçanha, e no relatório consta o link. Informou que até dois mil e dezenove era enviado o
relatório de gestão, depois de aprovado pelo consup através do sistema e-contas e o Ifap ficava aguardando a
aprovação pelo TCU para publicar. Com as modificações a parBr de dois mil e vinte, após aprovação pelo conselho
superior, será publicado diretamente no site e será auditado e analisado pelo tribunal de contas da união através do
site insBtucional do Ifap. Discorreu que essa será a tendência de os órgãos de controle realizarem auditorias através
do site insBtucional, assim todas as ações da insBtuição estarão dentro do site do Ifap. Quanto a estrutura do
relatório de gestão falou que ele possui o modelo de relato integrado, discorreu que através da instrução normaBva
oitenta e quatro, objeBva conseguir demonstrar o objeBvo estratégico da insBtuição, em conseguir construir essa 
capacidade de gerar resultados para a sociedade. Destacou a maneira de pegar a governança estratégica com os
objeBvos e demonstrar a integração, do que é os recursos financeiros, do que não são recursos financeiros
integrados e como gera valor para sociedade, frisou que esse é o principal objeBvo do relatório de gestão. A pró-
reitora falou que o relatório de gestão é composto por quatro capítulos o qual demonstra a governança do Ifap, o
ambiente interno e ambiente externo, áreas afins de dentro da insBtuição, pró-reitorias afins, a maneira que as
outras pró-reitoria interagem e geram resultados até a finalização dos resultados contábeis e orçamentários e
patrimoniais. A pró-reitora falou, que ficou um trabalho muito bonito e só tem a agradecer. Em seguida ficou à
disposição do pleno para manifestações.  A presidente solicitou que a pró-reitora lesse a mensagem que foi colocada
no relatório de gestão a qual traduz muito do que foi feito pela insBtuição. Após a leitura a pró-reitora falou que foi a
mensagem da dirigente máxima, abre o relatório de gestão qual ficou muito bonita e conseguiu expressar o
momento vivenciado em dois mil e vinte e ainda vivência. A reitora com a palavra, mais uma vez agradeceu a cada
servidor comandada pelo proplan a qual s debruçou para apresentar esse relatório, e o mesmo nada mais é, daquilo
que se faz, e ao olhar para esse relatório percebe-se, que se faz muito, em especial com quase o mínimo de recurso
que essa insBtuição Bnha, em comparação aos anos anteriores, e o Ifap consegue se mostrar forte e usar aquilo que
é sua experBse, que é a educação de qualidade. Em seguida frisou, que a melhor insBtuição de ensino técnico e
tecnológico do estado do Amapá tem como referência realmente o Ifap. Falou que fica muito feliz em saber que não
parou, que conseguiram atender tanta gente, gostaria de poder ter feito mas conseguiram fazer milagre. Destacou
que estão entregando para a sociedade esse relatório de gestão, mesmo em meio a tanto  sofrimento o qual todos
estão passando, o Ifap não parou, mencionou a fala do conselheiro Iguarassu  em que não está sendo possível se
reunir presencialmente, mas não se tem parado, e acha que nunca se trabalhou tanto em nossas vidas, porque é
tudo tão novo e diZcil de ser administrado, por fim parabenizou mais uma vez. Em seguida a presidente abriu a
plenária para apreciação o relato do conselheiro José Leonilson, a reitora perguntou se alguém desejaria fazer algum
acréscimo ou quesBonamento, seria bem-vindo. O conselheiro José Iguarassu, falou que associou a professora
Marialva, na qualidade de gestor e que o Senac, também apresenta seu relatório de gestão todo ano, com a
prestação de contas. Destacou a fala da professora Marialva em sua mensagem na qual acreditam que é importante
ter esse relatório de gestão, deve ter auditoria porque afasta profissionais  mal-intencionado, em virtude de que a
todo momento deve ser prestado contas. Destacou que  evidencia até um instrumento de planejamento, para



aqueles indicadores que tenham sido abaixo do imprevisto. Discorreu que olhou rápido o relatório de gestão e possui
alguns termos técnicos, que são  eminentemente próprio para a gestão pública, a qual é diferente do serviço social
autônomo na qual  possui uma pegada mais privada, mas observou que o Senac, Bveram dificuldade em materializar
a questão do invesBmento, mas no relatório foi devidamente jusBficado, dos fornecedores, licitações e não permiBu
que eles fizessem a materialização dos invesBmentos e no Senac em relação as obras as  empresas estão com
dificuldades com equipes, para a empresa foi preferível fazer a suspensão do contrato do trabalhador e redução de
jornada do trabalhador. Falou que esse cenário voltou e estão  vivendo desde fevereiro, a parBr de fevereiro as
coisas foram piorando, em março e abril, e estão mais  uma vez, o presidente Máximo é o senhor Viterbino que é o
presidente do conselho regional da federação, e  em conversa com ele, falou que em mais um ano terão dificuldades
em realizar os invesBmentos, frisou que no primeiro semestre praBcamente perderam. Verificou no relatório do Ifap
em dois mil e  vinte, que teve também essa dificuldade, e está acontecendo em vários órgãos a questão do 
invesBmento e a questão de uma poupança dos recursos do senac em função de não haver aula presencial, gasto
com energia elétrica, material com limpeza foi possível verificar no Ifap o qual é  muito parecido com o senac. Em
seguida falou para a presidente e aos demais conselheiro sobre, o valor adicionado que o Ifap, traz para o Amapá,
falou que acompanha a professora Marialva, desde  quando começou a frequentar o conselho do senac quando o
Ifap, ainda era pequeno, e os milhões de  reais que chegam ao Amapá, através das aBvidades do Ifap é fantásBca, e
ter a presença do Ifap em  Laranjal do Jari, Porto Grande, Oiapoque, Pedra Branca é muito bom, e leva a onde está
essa  informação sobre o Ifap, pretendem realizar uma visita insBtucional, tanto que volte as aBvidades  presenciais,
pretendem convidar o presidente do sindicato patronal e elaborais do comércio para  conhecer as instalações do Ifap
em Macapá e depois fazer algumas visitas em algumas outras unidades  pelos municípios para conhecer a riqueza
que é a insBtuição para nosso Amapá, destacou que são  poucas as insBtuições, salvo engano que consegue trazer
sessenta milhões de valor adicionado, e esse  valor adicionado se mulBplica, isso em questão monetária, sem contar
a questão do conhecimento que é disseminado, conhecimento que é mulBplicado. O conselheiro falou que o relato
integrado do Ifap,  esta muito bom, a mensagem da professora Marialva, concede esse tom e a equipe que produziu
e redigiu, souberam muito bem traduzir e todo ano muda um pouco o modelo, e tomara que esse modelo  perdure
por mais tempo, porque são muitas insBtuições e às vezes querem misturar uma insBtuição  educacional com outra
que não é educacional, e é necessário traduzir os termos e os contexto  educacionais para esse modelo, nem sempre
é fácil. Em seguida parabenizou toda equipe, os gestores,  falou em nome do diretor de Márcio aos demais diretores,
parabenizou a professora Marialva e toda  equipe, agradeceu por estarem sempre crescendo. Com a palavra a
presidente agradeceu ao  conselheiro Iguarassu, e falou que é muito bom ouvir um depoimento, de alguém que lida
com orçamento, mesmo que seja em outro ambiente, mas o compromisso de prestar conta sempre deve ser  o
mesmo, e sempre devem lutar muito e em sua cabeça é muito óbvio, nada do que se administram é nosso, é de todo
mundo, porque cada centavo que entra na insBtuição advém do imenso suor que cada um que paga imposto, e deve
se fazer valer sim, acredita que o Ifap é honrado exatamente por isso, porque faz questão de entregar esse produto,
lindo, um menino de treze, quatorze ou quinze anos  entrando na insBtuição, em seguida acessando a graduação e
passando nas melhores universidades de todo país, isso é uma honra e mostra a respeitabilidade da insBtuição e fica
bem feliz, em ver o quanto o Ifap tem caminhado para isso. A reitora falou ao conselheiro Iguarassu que será bem-
vindo ele, e todos do senac, e falou aos demais conselheiros que sempre serão bem-vindo a insBtuição, fez o convite
para conhecerem o Ifap. Em seguida frisou que gosta de todos os campi, e que se vê em todo os campi e gosta de
todos. Mas que para o Ifap, é a experBse e o grande diferencial o campus agrícola de Porto Grande, e que todas às
vezes em que o José Leonilson, envia foto de alguma plantação ou um animalzinho chegando, toda vez que olha para
aquela fazenda experimental, fica emocionada, porque sabe o quanto caminharam para chegar onde chegou, e ao
olhar nessa pandemia o campus Macapá para os laboratórios belíssimos que coisa linda o Ifap fez, os professores do
Ifap os técnicos produziram álcool dentro da insBtuição e foram doados para unifap, que maravilhoso foi poder doar
para a equipe de fisioterapia daquela insBtuição isso mostra a seriedade do trabalho, olha o campus Santana é de
uma zona portuária o trabalho que tem sido levado para lá, falou aos conselheiros que mais de setenta por cento,
dos alunos do Ifap são oriundos de pessoas de baixa-renda, mencionou  olhar Porto Grande, e possui contato com os
alunos e gosta de sentar com eles, quando fazia conversa  com a reitora, houve a necessidade de parar, mas vai
retornar nem que seja remotamente: e ouvir o aluno falar : não sei o que seria da gente, se não fosse o Ifap” ouvir
alunos relatarem que não tem transporte para ir de Ferreira Gomes/ Porto Grande sair da Serra do Navio para Pedra
Branca, e saber que de alguma maneira estão fazendo realmente a diferença, concede a certeza que independente
da intempéries e dificuldades, e como bem mencionou o conselheiro José Iguarassu, é necessário pensar
socialmente, e pensar socialmente significa antes de tudo, usar o recurso de maneira honesta, e que todos cumpri o
papel social, que o espaço ocupado na gestão apresenta. Não havendo mais manifestações a presidente abriu a
plenária para votação, parecer no 13/2021/CONSUP/IFAP, processo 23228.000479/2021-58, Relatório de Gestão
2020 – IFAP, em seguida perguntou o conselheiro que concordar com o inteiro teor desse relatório permaneça como
está, não havendo objeções relatório aprovado. 4.Considerações Gerais4.Considerações Gerais. A presidente agradeceu a todos pela
parBcipação e franqueou a palavra. O conselheiro Márcio Prado, deu boas-vindas aos novos conselheiros, e em nome
dos diretores gerais concedeu os sinceros senBmentos, estão na lida, todos sabem que não é fácil, cada diretor geral
sabe o peso da responsabilidade de suas ações, agradeceu pelo empenho, porque todos sabem que não é pelo
campus a, b ou c, mas tem certos momentos que precisará direcionar seu olhar para determinado filho e o campus
Porto Grande é um, antes era o campus Macapá, e quer que todos os campus sejam assim e que todos crescem
quando todos crescem, falou para a professora Marialva que ela junto com toda equipe da reitora possui esse olhar,
às vezes enxergam até o que eles não conseguem e concede aquele voto de confiança, por fim agradeceu em nome
dos diretores gerais, e enviou um forte abraço fraterno a ela e a todo família, falou para dar forças a todos porque
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coragem todos possuem. A presidente falou que a plenária estava aberta para mais manifestações. ENCERRAMENTO
DA REUNIA,O: Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por encerrada a reunião às onze horas e cinco minutos.
E para constar, eu secretária, lavrei esta ata, que depois de lida e achada conforme, será assinada pelos parBcipantes
da reunião.
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